

## EL SALVADOR / EL SALVADOR

Au Salvador, Noël est synonyme de famille, de gastronomie, de musique et de célébrations qui reflètent la chaleur et l'esprit festif de ses habitants. Des premiers jours de décembre aux derniers instants du réveillon, chaque tradition témoigne du profond sentiment de communauté et de joie qui caractérise cette période.

**Las Posadas Navideñas :** *La Posada Navideña* (procession de la nativité) est une célébration religieuse de neuf jours destinés à honorer la quête d'un refuge de Marie et Joseph. Chaque soir, du 16 au 24 décembre, les voisins se réunissent pour revivre l'expérience de la Sainte Famille. Ils se déguisent en Marie et Joseph et se déplacent de maison en maison, chantant des cantiques de Noël et répandant la joie des fêtes. Les célébrations culminent la veille de Noël avec une grande *posada* à l'église locale.

**La messe de minuit :** à la fin de la cérémonie, un repas traditionnel est partagé en famille. Celui-ci est suivi d'un jeu de père Noël secret, où chacun offre un cadeau qui ne peut être ouvert qu'à minuit à un des membres du groupe. Tradition amusante qui véhicule un message de patience et d'anticipation, ce jeu rend le moment de l'ouverture des cadeaux d'autant plus spécial.

**Repas de fête :** aucun Noël salvadorien n'est complet sans un festin. Le menu comprend généralement du *chompope* (dinde ou poulet farci), des *tamales*, des frites de *yucca*, des bananes plantains, les *pisques* (un accompagnement) et le *chipilín* (un légume-feuille au fromage) le tout servi avec les boissons traditionnelles comme *l'horchata*. L'abondance de nourriture à table est un symbole d'hospitalité, garantissant que personne ne reparte le ventre vide.

**Nuevos Estrenos :** une autre tradition de Noël chère au El Salvador est l'achat de *nuevos estrenos* – des vêtements neufs pour le réveillon de Noël et le réveillon du Nouvel An. Porter des vêtements neufs est perçu comme une façon de commencer la nouvelle année avec fraîcheur, et de nombreux Salvadoriens mettent un point d'honneur à se parer pour l'occasion.

**La musique de Noël salvadorienne :** aucune fête n'est complète sans les rythmes entraînantes de la *cumbia*. Le soir de Noël et du Nouvel An, que ce soit à la maison, dans le quartier ou dans la rue, la musique des chansons comme *La Bala*, *El Garrotero* et *El Año Viejo* sont devenues indissociables des fêtes de fin d'année, leurs mélodies entraînantes donnant lieu à des soirées dansantes spontanées qui se prolongent jusque tard dans la nuit.

*Joyeux Noël – Feliz navidad*